

**Monsieur le Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la Défense,
chargé de la Gendarmerie Nationale,**

Monsieur le Délégué Général à la Sûreté Nationale,

Messieurs les Gouverneurs de Région,

Monsieur le Préfet du Département du Mfoundi,

Monsieur le Maire de la Ville de Yaoundé,

Distinguées personnalités,

Mesdames et Messieurs.

Par décret n°2025/305 du 11 juillet 2025, le **PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE, SON EXCELLENCE PAUL BIYA** a, suivant les dispositions de la loi n°2012/001 du 19 avril 2012 portant Code Electoral, modifiée et complétée par la loi n°2012/017 du 21 décembre 2012, convoqué le corps électoral en vue de l'élection du **PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE** le dimanche 12 octobre prochain.

C'est un moment fort dans l'histoire de notre pays, car le peuple Camerounais souverain et maître de son destin aura une fois de plus l'occasion d'élire le Président de la République.

Tenant compte des enjeux importants d'une élection présidentielle, le Chef de l'Etat S.E. Paul BIYA, Chef des Armées a instruit le Ministre de l'Administration Territoriale de tenir la conférence semestrielle des Gouverneurs de Région au lendemain de la convocation du corps électoral, sur le thème : « ***le défi du maintien de l'ordre en période électorale : pour un scrutin présidentiel crédible, transparent et apaisé.*** »

Cette Conférence des Gouverneurs de Région est donc une occasion de concertation stratégique, d'échanges et de réflexions sur la situation générale de la Nation à quatre-vingt-dix (90) jours du scrutin présidentiel.

Mais avant d'y arriver, qu'il me soit permis de remercier très sincèrement Monsieur le Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la Défense, chargé de la Gendarmerie Nationale et Monsieur le Délégué Général à la Sûreté Nationale, qui nous font, comme d'habitude, l'honneur de participer à nos travaux, malgré les contraintes de leurs agendas.

Messieurs les Gouverneurs,

Mesdames et Messieurs,

En tant que premiers responsables du maintien de l'ordre au niveau local, votre expertise et votre expérience sont vivement attendues sur les dispositions à prendre avant, pendant et après ce scrutin présidentiel, non seulement en vue d'une organisation sereine, mais plus encore, pour rassurer la population de la présence de l'Etat à ses côtés et accompagner ce faisant, toutes les parties au processus électoral.

Dans le contexte actuel, vous veillerez à ce que *Elections Cameroon*, Organe indépendant chargé de l'organisation matérielle des élections, bénéficie d'un accompagnement sans réserve de toutes les Autorités administratives dans vos Régions respectives. Un accent particulier devra être mis sur la sécurité du personnel et du matériel électoral. En tout état de cause, rien ne devra être laissé au hasard dans cette perspective.

Pour le moment, Elections Cameroon s'acquitte très bien de son travail et assume pleinement son rôle d'organe indépendant chargé d'organiser les élections au Cameroun.

Au début de mon intervention, j'ai diffusé une vidéo du responsable d'un parti politique qui avait boycotté le double scrutin législatif et municipal du 09 février 2020. En prenant la décision de boycotter ce double scrutin, il avait dit lui-même, je cite : **“le MRC est pleinement conscient que faute pour lui de prendre part au scrutin à venir, il ne pourra pas dans les conditions du code électoral en vigueur présenter un candidat au prochain scrutin présidentiel”**. Fin de citation.

Je suis surpris aujourd'hui de constater que certaines personnes en quête de notoriété ou des intellectuels éparpillés développent des thèses ou des arguments fallacieux laissant croire que ce parti politique peut présenter un candidat à l'élection présidentielle.

Je voudrais être clair à ce sujet et je le dis d'autorité, le parti politique qui avait boycotté le double scrutin législatif et municipal du 09 février 2020 ne peut pas présenter un candidat à l'élection présidentielle de 2025.

Toutefois, son promoteur ou mandataire social a la possibilité de recueillir les parrainages des élus dans les dix (10) Régions selon les dispositions des lois en vigueur.

Ce débat est désormais clos par le mandataire social de ce parti lui-même. Il ne faut pas chercher à pleurer au deuil de quelqu'un d'autre plus que celui qui est en deuil.

En politique, le boycott est un acte irresponsable et politiquement suicidaire. Ceux qui font le boycott lors des échéances électorales et ceux qui incitent à l'insurrection se trouvent toujours le plus souvent dans le pays de **"Si je savais"**. Hélas, ce sont les dures réalités de la vie et plus que jamais, "nul ne peut se prévaloir de sa propre turpitude".

Messieurs les Gouverneurs,

Distinguées personnalités,

Mesdames et Messieurs,

Grâce à la clairvoyance de S.E. Paul BIYA, sa capacité extraordinaire à surmonter les écueils, sa détermination à bâtir un Cameroun nouveau, uni, prospère, stable, un et indivisible, sa fermeté face aux apprentis-sorciers qui prêchent le boycott des élections et qui promettent l'épouvantail du chaos, le Cameroun est un pays debout et solide. Le Cameroun n'a pas été ébranlé lors de l'élection présidentielle de 1992, le Cameroun ne sera pas ébranlé non plus avant, pendant et après le scrutin présidentiel de 2025. Le Chef de l'Etat, S.E. Paul BIYA veille au grain.

L'ordre public sera renforcé et maintenu avant, pendant et après le scrutin présidentiel. Les écarts de comportement, les discours de haine, la promotion du tribalisme, l'apologie du terrorisme seront sanctionnés avec la plus grande fermeté sans état d'âme.

Nous avons l'obligation de protéger les populations et leurs biens avant, pendant et après le scrutin présidentiel.

Le Chef de l'Etat, S.E. Paul BIYA, bâtisseur infatigable d'un grand Etat camerounais, courtois et respecté, a donné des instructions fermes pour que

le scrutin présidentiel se déroule dans les dix (10) Régions dans un climat de paix, de transparence et de sérénité, afin que triomphe la démocratie apaisée, paradigme cher au Père de la Nation.

Messieurs les Gouverneurs,

Distinguées personnalités,

Mesdames et Messieurs,

Depuis un certain temps, nous avons constaté de nombreuses dérives dans les médias. Des émissions ou des débats sont organisés dans l'unique but de saboter l'action gouvernementale, ternir l'image du Chef de l'Etat, vilipender les membres du Gouvernement, prêcher la haine tribale, faire l'apologie du terrorisme et lancer des mots d'ordres irresponsables, tels que les appels à l'insurrection.

Ces dérives à répétition prennent des proportions inquiétantes et menacent gravement l'ordre public. C'est pour cette raison que le MINAT a invité le Président du Conseil National de la Communication pour une large concertation avant des sanctions qui seront désormais sévères et exemplaires.

Il n'y a pas longtemps, le SED et le Président du CNC ont tiré la sonnette d'alarme sur ces dérives récurrentes dans les médias. Désormais, les contrevenants n'auront que leurs yeux pour pleurer.

C'est le lieu pour moi de réaffirmer ici que malgré la surenchère politique de nos détracteurs, les mensonges sur le fonctionnement des institutions républicaines et les informations tronquées, le Cameroun sous la conduite éclairée du Chef de l'Etat, S.E. Paul BIYA, est un Pays debout et solide. C'est un TGV en marche. Il vaut mieux l'emprunter au risque de rester à la gare.

Durant nos travaux, le Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la Défense, chargé de la Gendarmerie Nationale et le Délégué Général à la Sûreté Nationale nous feront une présentation conjointe sur : « ***l'évaluation de la situation sécuritaire du pays à trois mois de l'élection présidentielle.*** »

Les communications du SED et du DGSN vont certainement enrichir nos débats, nos échanges, et vont édifier les Gouverneurs de Région au regard des défis multiformes auxquels notre Pays est confronté.

Je ne doute pas un seul instant que vous suivrez, avec l'attention requise, les différentes présentations.

Telles sont les grandes lignes de nos travaux, que j'ai souhaité partager avec vous tous.

C'est sur cette note que, je déclare ouverts les travaux de la première Conférence semestrielle des Gouverneurs de Région au titre de l'année 2025 avec évidemment, mes vœux de plein succès.

Vive l'Institution préfectorale !

**Vive SON EXCELLENCE PAUL BIYA, PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE,
CHEF DE L'ETAT, CHEF DES FORCES ARMEES !**

Vive la République du Cameroun !

Je vous remercie pour votre bien aimable attention. /-

Regional Governors,

Ladies and Gentlemen,

As the primary authorities in charge of law and order at the local level, you are expected to use your expertise and experience to take necessary measures before, during and after this presidential election to ensure that it runs smoothly, and more importantly, to make the population feel the State's presence, and support all parties involved in the electoral process.

In the current context, you have to ensure that *Elections Cameroon*, the independent body in charge of elections, receives full the support of all the administrative authorities in your respective regions, with special emphasis on the safety of election officials and equipment. In any case, nothing should be taken for granted in this regard.

So far, *Elections Cameroon* is doing its job very well as the independent body in charge of organising elections in Cameroon.

Governors,

Distinguished guests,

Ladies and gentlemen,

For some time now, administrative authorities and forces of law and order have consistently reported cases of wayward trends on media platforms. Programmes and debates are organised just to sabotage government action, tarnish the image of the Head of State, vilify members of Government, preach tribal hatred, promote terrorism and other irresponsible slogans like calls for revolt.

These repeated excesses are taking alarming proportions and could be considered as a serious threat to public order. For this reason, MINAT has called for a broad consultation with the President of the National Communication Council prior to sanctions which shall henceforth be severe and exemplary. Not long ago, SED and NCC President sounded the alarm about these recurring excesses in the media. Henceforth, defaulters shall have to face the consequences.

Let me seize this opportunity to emphasise that despite the political rhetorics, lies and false information about the functioning of republican institutions, Cameroon, under the enlightened stewardship of the Head of State, H.E. Paul BIYA, is strong and stable. It is a high-speed train: you better board it or be left stranded at the train station.

Distinguished guests,

Ladies and gentlemen,

Thanks to President Paul BIYA's foresight, his extraordinary ability to overcome obstacles, his determination to build a united, prosperous, stable, indivisible Nation, has made Cameroon to stand tall and strong the security situation Nation-wide is totally under control. Cameroon was not shaken during the 1992 presidential election, and Cameroon will not be shaken before, during or after the 2025 presidential election. The Head of State, H.E. Paul BIYA, is watching closely.